

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo a demás, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre : 5.00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Remedios ineficaces

Es uno de los males de la sociedad actual, aquellos que nacen de las propias faltas del individuo, siendo el remedio sencillo y fácil.

Desde la infancia, todos han oído repetir que la ociosidad es la madre de todos los vicios, y, sin embargo, muchos, desgraciadamente, aman la holganza y el abandono, cuyas funestas consecuencias a nadie pueden escaparse.

Así no debe llamar la atención, vista la preferencia que se tiene por la holganza, cuyas consecuencias son la embriaguez y las orgías, que haya muchos creyentes verdaderos, que digan que el descanso del domingo puede ser más perjudicial que provechoso para el cuerpo y para el alma del obrero.

Esto es un error manifiesto, porque el descanso no es la holganza, y mucho más lo que las tabernas y el garito, que en vez de reparar las fuerzas cansadas, las consumen muchísimo más que el trabajo ordenado, hasta el punto de ser más los imposibilitados para el trabajo, después de un día festivo que después de un día laborable.

Nó, el domingo no es para la holganza ni para la ociosidad, sino para la santificación del alma, para el cultivo del espíritu, para las expansiones de la familia, para una honesta recreación y para un descanso ordenado.

Falta hace meditar sobre estos extremos de moral, necesarios de todo punto para la vida, porque ésta sin los deseos y satisfacciones del alma, sería lánguida y triste.

Todos, hasta los espíritus más prevenidos, los ánimos más levantiscos van comprendiendo y así lo proclaman, que la sociedad está gravemente enferma, y también comprenden que el único remedio que puede salvarla es el que la ha salvado siempre: su conversión a Dios y a la verdad cristianas, fuentes de todo bien, principio y fin de todos nuestros destinos en esta vida y en la otra.

Ni la riqueza ni los honores, ni los placeres, ni la mayor cultura intelectual del pueblo, ni nada de cuanto viene preconizando la ciencia social descreída, curarán por sí solo las llagas sociales que presagian negro porvenir, porque no cura al hombre, no cura a la sociedad, y al hombre solo lo cura las eternas verdades que le señalan su fin y los medios de conseguirlo.

Hechos honrosos de la Guardia civil

Somos pobres, pero honrados

Corría el mes de Marzo del año 1853; año preñado de calamidades, que no olvidará fácilmente la nación española.

La desdicha, la pobreza y el llanto se extendían por todos los ámbitos de la Península, alcanzando también a las casas-cuarteles, cuya vida va íntimamente ligada a la vida de los pueblos donde están establecidas.

En la residencia que los beneméritos tenían en Villarreal (Guipúzcoa), vivían dos guardias cargados de familia, a la cual tenían que atender con su cortísimo sueldo, mucho más modesto que el de hoy.

Dichos guardias, que se llamaban Pedro López y Francisco García, sufrían pacientemente al lado de los suyos toda suerte de privaciones y miserias, pues antes, como ahora, la mayoría de los in-

dividuos de la Benemérita son pobres vestidos de levita, con menos sueldo y muchísimas más obligaciones que todos esos obreros que, sin ninguna disciplina social ni idea de la economía, andan a diario promoviendo algaradas y disturbios sociales para luego gastarse el dinero de cualquier manera en las tabernas y cantinas.

Un día terrible, día de esos en que la Naturaleza dispara sus iras sobre los mortales, luchaba inútilmente un coche en la cuesta de la Descarga sin poder resistir el temporal, pues ni las mulas querían seguir adelante, ni los zagales tenían fuerza para nada.

Los expresados guardias prestaban servicio en la carretera, sufriendo también el rigor de los elementos, cuando oyeron las voces e imprecaciones del mayoral.

—¿No oyes, García?—preguntó López a su compañero.

—Sí, algo debe pasar en la cuesta—contestó el interpelado.

—Vamos a aligerar, a ver si llegamos a tiempo de evitar cualquier desgracia.

Dicho y hecho: los buenos servidores del orden social apretaron el paso cuanto pudieron, que fué bien poca, pues la terrible ventisca no los dejaba avanzar casi nada.

Por fin, fatigados y sudorosos, llegaron a ver un pesado coche de camino que, atascado hasta los cubos, no andaba lo más mínimo hacia atrás ni hacia adelante.

—¿Qué pasa, muchachos?—exclamó el encargado de pareja.

—¡Qué ha de pasar, señor guardia!—respondió el cochero—. Pasa, que nos hemos atascado aquí; y como las mulas están acobardadas y se arremolinan a cada instante, no puedo con ellas. ¡Maldita sea mi suerte!

—Calma, hombre, que todo se arreglará.

—¡Sí, sí, calma! No me pida usted a mi calma, cuando estoy más quemado que un tizón.

—Vamos, vamos, hay que tranquilizarse, que así no se consigue nada. ¿Quién va ahí dentro?

—Dos señoras y dos caballeros.

—Voy a ponerme a su disposición. Dirigiéndose hacia la portezuela del coche:

—Buenas tardes, señores.

—Buenas las tenga usted—respondió con agradable voz una de las damas.

—Aquí está la Guardia civil, para lo que ustedes gusten mandar—dijo el benemérito.

—Ya ve usted lo que nos pasa, guardia. Esta situación es muy desagradable. Si ustedes pudieran ayudarnos, se lo agradeceríamos mucho.

—Esa es nuestra obligación, y a cumplirla hemos venido.

—¿Cómo salen ustedes con tan mal día?—preguntó con marcado acento francés uno de los caballeros.

—Nosotros salimos al servicio haga el tiempo que haga, pues en estos días de ventisca es cuando suele ser más necesaria nuestra ayuda. ¿Me dejan ustedes disponer lo que haga falta?

—¡Ya lo creo! con mucho gusto—contestaron a una los viajeros.

—Mayoral, desengancha una mula y que vaya el zagal subido en ella a la posada que hay ahí abajo, donde dirá de parte del guardia López, que suba pronto el encuartero con una junta de bueyes—ordenó el benemérito.

—No hace falta para nada—objetó despectivamente el auriga.

—¿Cómo que no? Aquí no se hace

más que lo que yo ordeno. Desenganche usted la mula. ¡Pronto!

Dirigiéndose a los viajeros:

—Dispensen ustedes, señoras, pero a esta gente de tralla hay que hablarles alto.

—Está bien, guardia. Haga usted lo que quiera. Mientras van por los bueyes podían ustedes subir aquí, y así se evitarían el mal rato que van a pasar.

—Muchas gracias, señora, estamos acostumbrados. Además, molestaríamos mucho.

—Nó, nó, nada de eso. Suban ustedes.

—Muchas gracias; se agradece la intención, pero no podemos aceptar.

—Como ustedes quieran.

El mayoral desenganchó una mula, en la cual fué el zagal a la posada.

Cerca de una hora tardó en subir la junta de bueyes, durante la cual permanecieron los guardias a pie firme, aguantando valientemente la nieve.

Enganchada la junta, templado el tiro de mulas y sin carga alguna el pesado vehículo, pudo salir del atolladero con el auxilio de todos, no siendo los beneméritos los que menos metieron el hombro.

Durante la operación, las señoras soportaron ateridas de frío la terrible nevada, con lo cual pudieron darse cuenta de lo que sufre en esas ocasiones la fuerza del Cuerpo.

Puesto el coche en franquía, siguió adelante, escoltado de cerca por la pareja, hasta el final de la cuesta, desde donde ya no había peligro alguno en el camino.

Los guardias mandaron parar, se acercaron a la ventanilla y se despidieron de los viajeros.

—Oigan ustedes, guardias—exclamó una de las señoras—quedamos muy agradecidas de sus servicios. Tomen ustedes esa pequeña gratificación, para que en mi nombre compren cualquier fruslería.

Al decir esto les alargaba dos onzas de oro.

—Dispense usted, señora. Nosotros no podemos aceptar nada. Nos basta con la satisfacción que en este momento sentimos por haber cumplido con nuestro deber.

—¡Cómo!—exclamó la señora, algo contrariada—. Acepten ustedes estas monedas.

—Perdone usted, pero no podemos aceptarlas.

—Están ustedes hablando con la señora condesa de Montijo—dijo imperativamente uno de los caballeros, que resultó ser el mayordomo de la casa—. Tomen ustedes lo que les ofrece de tan buen grado.

—Sentimos mucho tener que contrariar a tan noble señora, pero nuestro reglamento y nuestra conciencia nos impiden aceptar nada por los servicios que prestamos.

—Tómenlo ustedes, que nadie lo va a saber—arguyó el caballero.

—Basta con que lo sepamos nosotros—replicó sinceramente el guardia García, que hasta entonces había permanecido silencioso—. Sepa usted, caballero, que «somos pobres, pero honrados».

—No insista usted más, don Ventura—exclamó con satisfacción la noble dama—; estos hombres, tan sufridos como dignos, están haciendo honor a su uniforme. ¿Quieren ustedes darme sus nombres?

—¡Señora!...

—Lo pide una señora a dos caballeros

soldados, que no pueden negarme este favor.

—Mi compañero se llama Francisco García y un servidor de vucencia Pedro López.

—Está bien. Les doy a ustedes un millón de gracias por su comportamiento. Si alguna vez me necesitan para algo, tengan entendido que las puertas de mi casa estarán siempre abiertas para ustedes.

Dirigiéndose al caballero francés:

—Así son los soldados de España.

A los pocos días, la que luego fué madre de la emperatriz Eugenia, escribió una sentidísima carta al duque de Ahumada, explicándole con frases enaltecedoras la noble conducta de sus subordinados.

El general dispuso que se les hiciese guardias primeros, y que con cargo a su bolsillo particular, les diesen las dos onzas de oro que ellos, fieles cumplidores de su deber, no habían querido aceptar de manos de la ilustre dama.

JOSÉ OSUNA PINEDA.

DE NUESTRA EDICION DE AYER

NOTICIAS VARIAS

Obras públicas

La Dirección general de Obras públicas, ha señalado el día 4 de Julio próximo, para la subasta de reparación de las carreteras de Canarias, Pontevedra y Santander.

En este Gobierno civil, se admiten pliegos de proposiciones hasta el día 27 del actua.

El Arsenal

La Asociación de la Prensa ha dirigido el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo ministros y ministro Marina: (dos direcciones).—Madrid. Asociación Prensa interpretando justas aspiraciones región gaditana en favor del glorioso Arsenal de la Carraca, ruega a V. E. atienda las peticiones formuladas en informe Alcaldía San Fernando.

Presidente, Larrahondo. Secretario, Vera.»

Aprovechamientos forestales

La Dirección general de Agricultura Minas y Montes, ha señalado el día 27 del corriente para la subasta de aprovechamiento del primer decenio del segundo período de la ordenación del monte «Valle de Iruela», cuyo presupuesto asciende a 276.772 pesetas 50 céntimos; y del aprovechamiento del segundo decenio del segundo período del monte «El Quintanar», cuyo presupuesto asciende a pesetas 347.718, 68 céntimos.

Estos montes pertenecen a la provincia de Avila.

Hasta el día 22 de dicho mes se admiten en este Gobierno civil pliegos de proposiciones.

Nuevo periódico

D. José Purcell ha presentado instancia en este Gobierno civil participando que próximamente dará a la publicación un semanario con carácter político que se titulará «La Democracia».

Vacunaciones y revacunaciones

El Sr. alcalde de Sanlúcar de Barrameda participa al señor gobernador civil, que por el señor subdelegado de Medicina de dicha ciudad, se ha realizado durante los primeros cinco meses del año, 1.513 vacunaciones y 720 revacunaciones.

Comunicación

La Dirección general de Obras públi-

cas, dirije al señor gobernador civil la siguiente comunicacion:

«Vista la instancia en que la Comision provincial de Cadiz solicita se mande librar la cantidad necesaria para el empleo de la piedra acopiada en las carreteras, para la reparacion.

Esta Direccion general ha resuelto se manifieste a la entidad peticionaria por conducto de V. E. que hallandose en igual caso mas de un millon de metros cubicos apiladas en las diversas carreteras del Estado y siendo muy reducido los creditos concedidos para su empleo, este Centro directivo procura atender con ello a las mas urgentes necesidades de todas las provincias en la medida de lo posible, y para evitar que tal estado de cosas se reproduzca, se ha dispuesto que en todas las contrataciones de reparacion que se aubasten se comprenda la adquisicion y el empleo de material a pesar de las dificultades e inconvenientes con que habra de lucharse en la aplicacion de este sistema.»

Estátua

El vapor «Infanta Isabel de Borbon», ha conducido ayer desde Barcelona la estatua que sera erigida en Chiclana al Magistral Cabrera.

Para hacerse cargo de ella vino esta mañana de aquella ciudad, el presbitero Sr. Salado.

Conduciran las cajas en que vienen depositadas las piezas de la estatua, a Chiclana, dos grandes carretones que tambien vinieron esta mañana de aquella poblacion.

Buques

Ayer mañana llego a nuestro puerto, procedente de los de Barcelona, Almeria y Malaga, el hermoso y rapido vapor de la Compania Trasatlantica «Infanta Isabel de Borbon».

Conduce dicho buque 26 pasajeros para Cadiz y 429 en transito para Buenos Aires.

Hoy zarpa para Buenos Aires y escalas.

El trasatlantico de la Compania Piniellos, «Conde Wifredo», llego ayer tambien, procedente de Barcelona, Valencia, Cartagena y Malaga, en escala para Canarias y Habana, con cuyo destino seguira mañana viaje el expresado buque.

Zarpó para Canarias con la correspondencia, pasaje y carga, el correo de aquellas islas, «Delfin», al mando de su capitán don Jaime Gelpi.

Demente

En el Manicomio provincial ha tenido ingreso el presunto alienado Francisco Juan Aleman.

Diets

Por el ministerio de la Gobernacion, Direccion general de Sanidad, han sido aprobadas las nominas justificativas de los gastos de viaje y dietas devengadas por los individuos de la policia gubernativa de la provincia de Cadiz en comision justificativa del servicio durante los meses de Abril y Mayo últimos, ascendente a 256'48 pesetas.

Los braceros del campo

El Sr. Alcalde de Villamartin en oficio que dirije al Sr. Gobernador civil, dice, que los obreros agricola de aquella localidad han presentado las bases para el trabajo de la proxima recoleccion dando traslado de ella a la Camara Agricola.

Expresa ademas que hasta la presente no se nota nada alarmante.

Multas

La Asociacion de ganaderos del Reino, interesada del Sr. Gobernador civil exija responsabilidades e imponga las multas correspondientes, a la Alcaldia de Espera por su negligencia en cumplimiento de las prescripciones reglamentarias que repetidamente le han sido interesadas por dicha presidencia con motivo de hallazgo de reses mostrencas cuyos anuncios han sido publicados en el «Botefin Oficial» de la provincia.

Carretera

El Gobierno civil de la provincia de

Sevilla remite a este, a fin de que el Ayuntamiento de Villamartin lo haga publico en los sitios de costumbre anuncio abriendo publica informacion durante el plazo de 30 dias para oír reclamaciones en el expediente informativo del proyecto de la seccion de carretera de Montellano a Villamartin correspondiente a la de tercer orden de Utrera a Villamartin, el cual consta de dos trazados comparativos.

Los toros

Se ha publicado el siguiente aviso: «Plaza de toros de Cadiz.

Habiendose podido vencer las dificultades que se presentaban para que los toros que se han de lidiar en esta plaza el jueves 11 del actual, festividad del Santisimo Corpus Christi a beneficio del Asilo Gaditano de la Infancia, sean traídos por sus pies en vez de encajonados, como en principio se contrato, el ganado estara de manifiesto el miercoles 10, víspera de la corrida en la explanada del Balneario Victoria, a las seis de la tarde para que los aficionados puedan apreciar su estado de gordura y buen trapio.

Cádiz 9 de Junio de 1914.

La Comision.»

El señor alcalde ha delegado la presidencia de la corrida de toros de Corpus, en el teniente de alcalde Sr. D. Manuel Gonzalez Riso.

Ha sido muy bien acogida esta designacion, pues sabidas son las excepcionales condiciones que tiene el Sr. Gonzalez Riso de pericia y tacto, para presidir fiestas taurinas.

Feria

El señor Gobernador militar del Campo de Gibraltar, interesa del señor Gobernador civil el envío de cincuenta guardias de la benemérita, para que conserven el orden publico con motivo de la feria de ganados que ha de celebrarse en Algeciras.

El señor don Tirso Alonso le ha contestado, que siente no poderle complacer, pues la fuerza que habia disponible, ha sido reconcentrada en Jerez, con motivo de la huelga de obreros del campo.

Le expresa ademas, que comunicará al Gobierno los deseos expuestos, por si estima enviar dicha fuerza de otras provincias.

Por el Ministerio de Fomento se

ha concedido a D. Simeón Durán, de Valencia, una marca de fabrica, denominada «El Cid», para distinguir naipes.

El expediente ha sido incoado por la antigua y acreditada Agencia de negocios industriales y mercantiles de don Agustín Ungria, Plaza de la Encarnación 2, Madrid, que posee titulo profesional, tiene fianza consignada en la Caja General de Depósitos y sucursales en Barcelona, Valencia, Sevilla y Malaga, cuenta corriente en el Banco de España y Crédit Lyonnais.

Grandes oficinas con más de 50 empleados, para la obtencion de patentes de invencion, registro de marcas, informes comerciales, cobro de creditos mercantiles y de ultramar, y certificados de última voluntad.

Pidanse condiciones.

Por Telégrafo

Madrid, 6 (varias horas.)

Politica y políticos

El Rey

A la hora anunciada llegó don Alfonso, con salud por las autoridades. En automóvil marchó a Miramar. Examinó las obras de ampliación que terminarán a fin de mes. Enseguida marchó a Biarritz en automóvil. Le esperaba el doctor Moore. Regresará mañana.

Congreso

A la hora anunciada se abre la sesión. D. Martín Rosales anuncia una interpelación sobre la enseñanza.

Reanúdase el debate político. Pedregal combate las notas dirigidas por Maura al Rey.

Protesta de la frase colaboración sordida y premiosa.

Maura le interrumpe, aclarando que se refirió a la retardación de los presupuestos.

Continúa Pedregal diciendo que los reformistas no colaborarán con Romanones, que no supo realizar una política democrática.

Excitó al Gobierno para que reorganice el Ejército y la Hacienda.

Bergamín pronuncia extenso discurso. Aplaudióle mucho la mayoría, incluso Maura.

Dirige rudísimos ataques a los republicanos.

Defiende la licitud de las iniciativas del Rey, refrendadas por el Gobierno.

Rechaza el que los republicanos, que están desorganizados, sean los únicos intérpretes de la opinión pública.

La fracasada conjunción, convertida en instrumento de los revolucionarios, no preocupa al Gobierno.

Las amenazas de revolución no nos acobardan, por ser putrefactas.

En su rectificación, Salvatella, rechazó los cargos de Bergamín.

Levántase la sesión.

Aplazamiento

Maura ha aplazado su rectificación para el favor del debate.

El debate

El lunes intervendrán en el debate los señores Romanones, Burell y Marqués de Figueroa.

¿Se cierran?

Se asegura que el sábado serán clausuradas las Cortes.

Ovación y elogios

Al terminar la sesión del Congreso, la mayoría ovacionó a Bergamín.

Besada tributábele elogios calurosos.

Melquiades

Marchó a Oviedo Melquiades Alvarez. Si no regresa antes que termine el debate, intervendrán en él, Azcárate y Pedregal.

División

En el Congreso circularon rumores de que a consecuencia del discurso de Salvatella, la conjunción se dividirá en dos grupos.

Uno lo acaudillará Salvatella y el otro Pablo Iglesias.

La Cierva

El lunes hablará en el Congreso el Sr. La Cierva.

Explicará su actitud respecto a la adhesión personal a Maura y su creencia de que deben agotarse todos los medios para unir al partido.

Senado

Las actas de Logroño se aprueban. El resto de la sesión no ofrece interés.

Conferencia

Sánchez Guerra, Azcárate y Vadillo conferenciaron extensamente.

Comisiones

La de Presupuestos del Senado, aprobó un crédito de 249.583 pesetas para recomponer los cables.

La de Tratados del Senado ha dictaminado favorablemente en el italo-español.

—La de actas ha dispuesto que se pueden retirar los depósitos que acreditaron los senadores para justificar su aptitud.

Varias noticias

Buques a la mar

Dicen de Bilbao que han empezado a navegar los buques de la Defensa patronal de marinos que se hallaban amarrados en la dársena de Ape desde que surgió la huelga.

El primero que ha zarpado es el vapor «Bachi», de la casa armadora Astigarraga, que estaba amarrado desde el 27 de Abril.

Lleva personal nuevo, lo mismo que los demás que han zarpado, porque la Defensa considera despedidos definitivamente a todos los huelguistas.

Homicidio

En la Puerta del Sol, ya anochecido, Alfonso Rico, de oficio albañil, asestó dos puñaladas a Agapito Olivar.

Este perseguía a la esposa de aquél, con fines deshonestos.

La víctima falleció en la Casa de Socorro.

De Arcila

Comunican de Arcila que los aviadores lanzaron bombas en los poblados rebeldes inmediatos.

Causaron numerosísimas bajas al enemigo.

Del Extranjero

De Albania

Toda Albania, a excepción de Durazzo, está en poder de los insurrectos.

En Durazzo dos ametralladoras guardan la residencia del Principe.

Hay siempre dos automóviles preparados para llevar al puerto al Soberano y a su familia.

Servia ha puesto algunas fuerzas en la frontera.

El Gobierno austriaco ha movilizado algunas tropas, para situarlas en las fronteras de Montenegro y Servia.

Un telegrama de Londres dice que el Gobierno inglés se halla dispuesto a enviar un buque de guerra a Durazzo.

Gastos militares

Dicen de San Petersburgo que la Comisión de Presupuestos de la Duma ha votado en sesión secreta nuevos créditos militares para la construcción de vías férreas a la frontera del Oeste, para aumento de material de las líneas, para la construcción de los dirigibles y para el refuerzo de algunas obras de ciertas fortalezas.

Agasajos

París: Los representantes de los Municipios extranjeros han pasado el día visitando Compiègne y Pierrefonds.

Regresaran a París a las ocho de la noche, trasladándose después a cenar al Ayuntamiento, donde se celebró una recepción.

Asistieron el presidente de la República, el Gobierno, el Cuerpo diplomático, el elemento oficial y comisiones extranjeras.

La música interpretó canciones populares españolas.

Las sufragistas

En Londres ha sido descubierto por la Policía un «complot» de las sufragistas contra el Principe Enrique, hijo del Rey, que se halla en el extranjero.

Se ha descubierto que las sufragistas habian falsificado invitaciones para entrar en la última recepción celebrada en el Palacio Real.

Una de ellas logró llegar hasta los reyes, y arrojándose ante ellos, les pidió que evitaran los tratos crueles que se dan en las cárceles a las detenidas.

Fué inmediatamente retirada la intrépida mujer.

La crisis francesa

Cuando se crea resuelta la crisis, esta mañana reunió Viviani a los individuos que habian de formar el Gobierno.

Surgió discusión con motivo de la Ley del servicio de tres años.

Viviani manifestó entonces a Poincaré que vista la discrepancia ante la lectura del documento, desistía de formar Gabinete.

La discrepancia la motivaron los radicales unificados.

Al salir M. Viviani del Eliseo dijo: —Yo no puedo luchar con los republicanos; me escupen el rostro cuando hablo.

Ahora suenan los nombres de Deschaunel, Descalosse y Bourgeois para formar Gobierno.